

諏 実 通 信

令和6年度
No. 1 発行
諏訪実業高等学校

日頃より本校の教育活動に対しましてご理解、ご協力を賜りありがとうございます。
これまでの活動や今後の予定等についてお伝えしますので、ご覧ください。

商業科・会計情報科

今年で第12回目となる諏実タウンは10月26日(土)・27日(日)に開催します。商品の販売や催物企画、キッズビジネスタウンなどの実施を計画しています。

昨年度は久しぶりにコロナの制限もあけ、過去の賑わいを取り戻すことができました。今年度は3年生が地域探究・情報探究・会計情報科、それぞれのコースごとに係の担当となって活動しています。日頃の学習の成果と、自分たちで考え、実践するという体験を交え、お客様に諏訪実業の魅力をお届けできるよう努力していきます。

普段の授業においては、1年生では基礎となる科目を通じて、商業の学びに必要な知識・技術や、思考力・判断力・表現力を身に付けようとしています。2年生からはコース制を実施しており、より専門的な学習に取り組みつつ、検定試験などを通じて商業の学習を深め、目標をもって学習を行っています。3年生は検定試験だけではなく、地域企業と連携したマーケティングや、実際の企業の会計情報を活用した簿記会計、専用の言語を使ったプログラミング実習などの実践的な学習も行っています。

このほかにも地域企業とのコラボ企画や商品開発、11月には上諏訪商店街を舞台にしたキッズビジネスタウンなど、さまざまな活動を行っています。

商業特有のクラブである、「総合ビジネス部」では、長野県商業総合競技大会で情報処理競技と簿記競技において団体3位になりました。また、情報処理競技では個人全国大会出場を決めました。またITパスポート試験や基本情報技術者試験などの国家試験合格や、日商簿記検定2級に向けての学習にも力を入れています。



服飾科

各学年のとくみ

1学年は初めて扱う職業用ミシンやロックミシンにも少しずつ慣れはじめ、家庭科技術検定4級も受験しました。今後は製図、スカート、シャツブラウスの製作が計画されています。服飾科の厳しさを感じつつも一人ひとり上達を目指し、日々努力を重ねています。

2学年は授業の中で製作する課題もパンツ、じんべい、台衿つきシャツブラウスなどを作るようになり、学習内容も検定も内容が難しくなっています。来年度のファッションショー開催を目標に、毎日一つひとつの積み重ねを大切に、それぞれが自覚を持って取り組んでいてもらいたいと思います

3年生はファッションショーと並行して、和服1級検定（浴衣）、洋服1級検定（ジャケット）に向けた製作を行っており、家庭科技術検定2冠を目指しています。

進路指導係

高校生活の最大目標である「自分の希望する進路の実現」のために、本校では年間を通して各学年それぞれの進路行事を行っています。

5/9 実施「先輩の話を聞く会」

昨年度より実施している会ですが、今年度は2、3年生対象に行いました。本校を卒業して2年目になる7名の先輩方（製造業（製造部門、事務部門）・ホテル業・役場職員・保育学科学生）から、進路を決める際のことや仕事のこと、社会人の生活、高校生へのアドバイスなどを話してもらい



ました。「社会人は高校生よりも責任の重さが違う」「知っている先輩が、とても大人に見えた」「社会人になるのが怖いと思っていたが、仕事は大変でも社会人ならではの楽しみがあると分かった」などの感想が聞かれました。身近な「大人」である先輩の話は、大変刺激になったようでした。



各種企業研究会（3年生）

6月に行われた「じもと研究会」には、3学年生徒全員が参加しました。50数社の企業そして地域で活躍している「おとな（自営、フリーランスなどの方）」から、働くことや生き方のこと、またその職業についての話を聞く機会となりました。3学年生徒が就職・進学希望に関わらず全員で参加して「大人と話をする」ことは、企業の皆さまからも好評でした。

7月4日には、茅野で行われた諏訪商工会議所と諏訪市労務対策協議会が主催する「諏訪地域合同就職説明会」に参加しました。97社の企業が参加し、約70名の就職希望者は各企業から説明を受け、自分の将来を見据えて応募先企業を選択する良い機会となりました。

進学関係

近年の入試は各学校とも多種多様な入試形態で実施しています。また、各学校独自の奨学金や学費免除など、金銭面での優遇も多くなっています。多岐にわたるため、個別の情報収集が欠かせません。夏休みを利用し必ずオープンキャンパスに参加して情報を集めてください。生徒だけでは分かりにくい事柄（学費など）もありますので、保護者の皆さまの同伴を勧めています。1、2年のうちから時間のある時に参加し、複数回参加する人もいます。

学校生活の充実を

学校生活でやっていることを大事にしてください。勉強はもちろん、部活や校友会活動、資格取得、学校行事など。商業科の学習で得た簿記やPCの知識は、社会では大いに役に立ちます。服飾科のファッションショーに向けて自分たちでやり遂げた経験は、自身の成長と自信につながります。2学期以降も学校生活では多くの経験が待っています。有意義なものになるようにしたいものです。

生活指導係

1 身だしなみについて

進路先関係者の来校が多い時期となりました。「中身が大事、外見がいいのは当たり前」という意識が大切と考えています。サンダル履きでの登校、スカート丈の短さは地域にマイナスイメージを届けてしまっているようです。また、興味本位での頭髪の脱色・染色は改善・維持に多額の費用がかかります。家庭でのご指導もよろしくお願いいたします。

2 交通安全

昨年よりヘルメットの着用が努力義務化され、安全強化が促されています。しかし、一般的にもまだ普及が進まない課題があげられています。ぜひ、自分の身を守るために生徒だけではなくご家族のヘルメット着用をお願いします。

- ・自転車は左側通行です。特に並進・イヤフォン・携帯使用の禁止、スピードの出しすぎ、横断の際の左右確認に注意するようにしてください。
- ・歩行者への配慮、特に子ども・年配の方々への思いやりのある対応を心がけてください。
- ・自転車に乗る場合は、自転車保険への加入が必要です。加入されているかを再度確認してください。

3 不審者に要注意

毎年、不審者出没の情報が増える時期です。男女問わず夜の1人での行動は避ける、保護者による送迎などの対策を取ってください。万が一、不審者に遭遇した場合はすぐに警察へ電話をしてください。

4 行事参加

この時期は、各地域でお祭りや行事などが行われています。夜間の外出となる場合は特に、身の安全を守るため、高校生としての自覚を忘れず行動するよう注意して、送り出してください。特に喫煙、飲酒などは絶対に無いよう、また同席することも無いように注意をしてください。

生徒活動情報

科ノ葉祭

6月20日(木)～21日(金)

昨年度に続き、校内祭として行いました。今年度のテーマ「桜梅桃李^{おうばいとうり}」には、「全校のみんな一人一人の個性を大切にしながら、楽しい文化祭にしよう！」という願いが込められています。ファッションショー、文化部や有志の発表、学年企画、体育祭、キッチンカー等の訪問販売、後夜祭など盛りだくさんの内容でした。

1学年は校舎の装飾(生徒昇降口、階段アート)、2学年は修学旅行で訪れる沖縄の物産展の他、課・コース・マーケ塾や部活動について展示を行いました。3学年はクラスごとに食品や飲料の販売を行い、とてもにぎわっていました。文化部の発表・展示・体験の時間には、該当のクラブに所属する生徒の保護者の皆様をお招きし、日頃の練習の成果をご覧いただきました。「科の葉企画」として行われた「ナンバーマッチング」では、学年を越えた交流があり、全校生徒で楽しむことができました。体育祭はあいにくの雨でしたが、体育館でのリレーや大縄は盛り上がり、各クラスから声援が飛び交っていました。

生徒役員を中心に準備から当日まで全校で協力し、一人一人の成長の場となる文化祭を創り上げることができました。

ファッションショー

6月20日(木) 22日(土)

服飾科3年生の学びの発表と実践の場として、科ノ葉祭にてファッションショー「My dear」を開催しました。2年次の秋から準備を少しずつ進め、この日までに一人2着を製作しました。ステージでは製作した作品を身につけて自らモデルとなり、堂々としたウォーキングを披露し、3年生の成長した姿を見ることができました。

現在、生徒達は来年1月の学習成果発表会に向けて、新しい課題に取り組んでいます。3年間の集大成の場を無事に迎えられるよう願っています。



部活動報告

運 動 部

- 野 球 部員12名で活動しています。春季大会、単独チームとして出場
2回戦敗退 夏大会 初戦 対屋代 敗退
- 男子バレー 南信総体 1回戦敗退 9月の春高予選に向けて練習しています。
- 女子バレー 南信総体 不参加
部員3名で活動しています。
- バ ス ケ (男子)南信総体 1回戦敗退 48-52 (VS 阿智高校)
- 弓 道 南信総体 女子(団体・個人) 県大会出場ならず。
- バドミントン 総体(南信大会)
<男子> 団体 1回戦敗退
個人 シングルス 上島 豪起 ベスト8 県大会出場
<女子> 個人 シングルス 山口 結愛 ベスト8 県大会出場
- 陸 上 ○南信総体
フェリッパ 濱田(3年) ハンマー投1位 砲丸投8位 県大会出場
矢崎梨奈(3年) 砲丸投1位 円盤投3位 やり投5位
○県総体
矢崎梨奈(3年) 砲丸投5位 北信越大会出場
○北信越総体
矢崎梨奈(3年) 砲丸投22位
- サ ッ カ ー 南信総体 1回戦敗退(岡谷工業高校・箕輪進修高校との合同チームでの出場)
2年生7名、1年生3名でスタートしました。少ない人数の中、日頃の練習も熱心に
取り組んでいます。今年度は富士見高校・岡谷工業高校・箕輪進修高校と合同でリー
グ戦、高校サッカー選手権大会にも参加します。
- 剣道同好会 会員がおらず活動なし。
- ス ケ ー ト 12月より大会
- 水泳 中南信総体 女子1名出場 女子200m個人メドレー 南信4位
県高校総体出場 女子200m個人メドレー



文化 部

合 唱	2年生1名で活動しています。NHK 全国学校合唱音楽コンクール長野県大会に諏訪二葉高校と合同で（計14名）出場する予定です。部員募集中です。
総合ビジネス	長野県高等学校商業総合競技大会 情報処理競技 団体3位 平瀬陽那多 個人5位 全国大会出場 ワープロ競技出場 珠算・電卓出場 パソコン班：情報処理検定やITパスポート試験、基本情報技術者試験の合格を目指して日々学習をしています。 ワープロ班：ブラインドタッチの習得を中心に練習を進めています。ビジネス文書検定2級・1級取得を目指しています。 簿記班：日商簿記検定の合格、秋の新人戦に向け、学習を進めています。
書 道	3年生1名で活動しています。「諏訪市20歳のつどい」の作品展示、講演会の垂れ幕作成、本校の文化祭では作品展示を行いました。
茶 道	文化祭呈茶は、教職員・保護者限定で行いました。
演 劇	3年生0人、2年生2人、1年生0人です。 部員が増えることを祈っています。
家 政	みんなで作りたいものなど意見を出し合い、月に1回程度、小物の製作・お菓子作りなどを行っています。
M D K 美術	毎週火曜日の放課後に部活動をする他、各々が自由に創作活動を行っています。現在は、諏実タウンに向けて部誌の作成に取り組んでいます。
吹 奏 楽	文化祭で発表を行いました。みんなで合奏するって青春ですよ！ 経験者も初心者も歓迎。部員募集中です。
ダ ン ス	2年生6人・1年生10人で活動しています。 文化祭では一生懸命練習した成果を披露することができました。今後は諏実タウンでの発表に向けて練習しています。
軽 音	POWER LIVE KFへの出場を目指して日々練習をしています。



諏訪実業高校の活動を生徒・保護者・地域に配信中

ホームページ <http://www.nagano-c.ed.jp/sjt-hs/>

ブログ <https://suwajitsu.blogspot.com/>

Instagram 『sjt_hs_official』で検索